



# たいへい

学校教育目標：「やさしく かしく たくましく」 令和6年2月28日

～明治7年7月7日創立 太平小は令和5年度149周年を迎えました～ 秋田市立太平小学校

とうがく

## 東嶽学校から150年の時空を超えて…

早いものでいよいよ3月を迎えます。令和5年度の締めくくりの時期になりました。今の学年で身に付けるべき力をしっかり付けて進級、卒業させ、令和6年度に繋げていきたいと思っています。

残すところ約4週間、学校も全力で指導に当たりますので、少しでも学習に向かえるようご家庭でもご支援よろしくお願いたします。さて…

本校ノ創立ハ 明治7年7月7日 東嶽学校ヲ  
創立シ 目長崎村字本町 昌泉院ヲ校舍ニ充テ  
目長崎村 中関村 寺庭村ノ通学区域トス  
学科ハ 読書 美術 習字ノ三科トス

私は今、来年度の閉校記念誌発行に向けて、学校の資料を収集しているところです。これは明治34年11月3日「太平尋常高等小学校」石川義男校長先生の記された学校沿革史の記録です。校長室には歴代の校長先生の写真が飾られていますが、一番始めの写真が第4代、8代校長の石川義男校長先生です。学ラン姿で20代ではなかろうかと想像されます。122年前に先生が筆で書かれた沿革史と歴代の校長先生方の顔写真を照らし合わせながら見ていると時空を超えた太平小の歴史の重みをひしひしと感じます。



昭和9年の卒業生



昭和24年の1年生

また太平小の児童数の変遷についても調べてみました。創立当初は約40名で今の規模と同じくらいの人数でした。そして明治19年には200名近くになっています。さらに児童数は年々増え続け、戦中の昭和18年にはピークの649名に達し、大規模校となりました。(上の写真の昭和24年の1年生は44名もいます。)その後、昭和34年(597人)から児童数は年々減少傾向をたどり、平成12年には、100人を切り、現在に至っています。600人もいた当時の様子を想像すると、校舎内や各町内など、いたる所で子どもたちのにぎやかな声で満ち溢れていたことと思います。

## おしらせ

3月2日(月)の秋田さきがけ新聞で太平小が「学校と地域150年のものがたり」③で紹介されますので、ぜひご覧になってください。

## こんな思い出の行事もありました!

さらに学校沿革史を調べていくうちに、昔も太平小の様々な行事が当時の先生方や保護者の方、地域の方の熱い思いによって支えられ、行われていたことを再認識しました。右は一部の行事の様子の写真ですが、懐かしく思われる方もいると思います。



昭和48年 海水浴



昭和50年 太平山登山

★親子レクで海水浴に行ったり、サイクリングや太平登山をしたりしていました。



昭和58年 スキー学習

S58.11.27(日)  
～スキー場の下刈り作業、みぞれの悪条件について意欲的に行う～  
・井関の舟木清十郎さんの山は太平小学校のスキー場として十年近く子どもたちの冬の体育指導に提供していただいておりますが、引き続きお借りいただくことになりました。ありがとうございます。



H1 親子サイクリング

★そして部活もありました。太平小の廊下には当時の野球やミニバスの活躍した栄光のトロフィーや賞状がたくさん掲示されています。来年度の夏休み中に展示期間を設け、



H21 年わくわくウインターフェスティバル

希望する方にお譲りしたいと考えています。(詳細については来年度またお知らせします。)



H24 スポ少結団式



H20 梵天奉納

## 1月24日(水)・31日(水)一芸名人集会



2回にわたって本校の伝統的な一芸名人集会を行いました。今年は秋田ノーザンハピネッツのチアダンサーでもある養護教諭の大仲先生と6年生と一緒にダンスも披露し大いに盛り上がりました。

## 2月1日(木)5・6年お茶体験



太平コミセンで永井穰さんご夫妻(寺中)からご指導をいただき、お茶体験をしました。茶道だけでなく、襖の開け閉めや畳の歩き方の作法等を学ぶ貴重な体験となっています。毎年ありがとうございます。

## 2月14日(水)大谷選手のグローブがやってきた!

待ちに待った大谷選手のグローブが太平小にも届きました。左右各グローブ1個ずつと低学年用が1個の計3個です。子どもたちは自由にグローブをはめてその感触を確かめていました。スポ少などで野球をやっている子はいますが、大谷選手のファンはたくさんいると思います。大谷選手の野球への思いは伝わったことでしょう。



## 2月5日(月)体験入学



来年度入学予定のお子さんの体験入学があり、1・2年生の6人と楽しく交流を深めました。来年度も1名のみのお入学となります

が、4月の入学式には全校児童・全職員で盛大にお祝いして迎えたいと思います。

## 2月6日(火)3年ぶりのふれあい給食復活

コロナ禍で中止となっていた全校でのふれあい給食を3年ぶりに行いました。家庭科室と理科室で縦割り班ごとに職員も交わりながら一緒に食べました。普段とは違った雰囲気の中で楽しく会話をしながら楽しい一時を過ごすことができました。



## 能登半島地震に係る太平小PTA災害義援金へのご協力ありがとうございました!

14,220円(学校職員分を含む)の義援金が寄せられました。この義援金は秋田市PTA連合会を通して被災地へお届けします。

## ~令和5年度 秋田県学習状況調査の結果から~②

今月号は児童の学習環境や生活環境のアンケート調査から学校経営に関わる項目についてをお知らせします。

### 今年度の分析

- 学習、生徒指導、キャリア、自己有用感について、どの学年もほぼすべての子どもが肯定的な回答。
- 自己肯定感は、昨年度に比べ「あてはまる」と回答した子どもの割合が多くなった。
- 地域貢献は、どの学年も「あてはまる」が多くなった。
- ▲将来の夢や目標について自信をもって「あてはまる」と回答した子どもの割合が、5・6年で県平均を10%程度下回っている。

今後もキャリア教育の充実と工夫を図っていきたい

### 質問紙から見える家庭学習時間

#### 【学校がある日の家庭学習時間】

- ・まったくしない子はいない
- ・30分より少ない→4年、6年で各1
- ・5・6年は半数以上が1~2時間

#### 【土・日の家庭学習時間】

- ・まったくしない子はいない
- ・30分より少ない→いない
- ・4~6年は県平均より時間がやや多い
- ・4~6年は1時間~2時間が半数以上

休日でも4・5・6年とも2時間以上勉強する子がいる。(県平均を大きく上回っている)

また昨年度に比べ、さらに家庭学習への取組が向上していました。これはご家庭のご協力のおかげです。引き続き、ご家庭と連携しながら指導していきます。

## 3月 主な行事予定

- 4日(月) 町内子ども会
- 5日(火) ありがとう集会(3校時)
- 8日(金) イソップ号(1~3年)
- 13日(水) 卒業式予行(2・3校時)
- 14日(木) 3~5年会場設営(5校時)
  - 1・2・6年 4校時限
  - 3~5年 5校時限 ※給食終了
- 15日(金) 卒業証書授与式 10:00~
  - 全校3校時限 11:30下校
- 18日(月) 全校3校時限
- 19日(火) 全校3校時限
- 20日(水) 春分の日
- 21日(木) 全校3校時限 PTA常任委員会
- 22日(金) 修了式 全校3校時限
- 23日(土) 春休み ~4/5(金)
- 27日(水) 離任式

- 4/8(月) 始業式
- 4/10(水) 入学式
- 4/19(金) PTA授業参観

